

Raphaël Larrère et Olivier Nougarede

Des hommes et des forêts

1994, éd. Gallimard, coll. « Découvertes », 128 pp.

Dans la maquette bien connue de cette collection, les illustrations ont autant de poids, sinon plus, que les textes et de leur accord naît l'harmonie de l'ouvrage. Auteurs et iconographe ont su bâtir un petit livre très plaisant et très intéressant. Tellement qu'on leur ferait reproche de s'être enfermés dans un espace bien petit pour le sujet que le titre annonce. Le propos des auteurs est en fait de nous brosser les étapes successives de nos (nous, Français de France hexagonale...) rapports avec la forêt à travers quatre chapitres (- De la sylve aux forêts ; - La forêt féodale et les gens du bois ; - L'ordre classique ; - La forêt à l'âge industriel) et un ensemble (fort bien venu) de « Témoignage et documents ». Le paragraphe « Entreprise forestière, déprise agricole... » est surimprimé (et se trouve ainsi difficilement lisible) à un ciel maronnasse... aube ou crépuscule ?

A.F.